



Con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial, diputadas y diputados externan posturas

Boletín No. 6279

En la sesión de este miércoles, diputadas y diputados del Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externaron comentarios con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial que se conmemora cada 21 de marzo, en el apartado de efeméride.

Expresión que vulnera la dignidad humana

De Morena, el diputado Pedro Sergio Peñaloza Pérez dijo que el racismo es una expresión que vulnera la dignidad humana e imposibilita el desarrollo integral de las personas. Opinó que en México la discriminación fue una constante que estigmatizó a diversos sectores de la población, particularmente a indígenas.

“Que esta conmemoración sirva para manifestar el rechazo a toda ley que violente los derechos humanos. Desde el grupo parlamentario hacemos un firme llamado a frenar la discriminación que tanto daño hace a la humanidad, la Legislatura de la Paridad, Inclusión y Diversidad ha destacado su compromiso para que la igualdad sea una realidad”, puntualizó.

Uno de los peores males que sufre la humanidad

Del PAN, la diputada María Elena González Rivera indicó que esta efeméride llama a la reflexión y acción, ya que la discriminación es uno de los peores males que sufre la humanidad. Preciso que esta conducta ha sido causa de conflictos, guerras, muertes y devastación, “es un mal que acaba con la paz de las comunidades e impide su desarrollo”.



Lamentó que la discriminación siga existiendo y, en algunos casos, cobre fuerza, ya sea entre personas de una comunidad o, incluso, de un gobierno. Instó a todas y todos a tomar una postura, “comprometámonos a ser aliados en la lucha contra la discriminación, eduquémonos a nosotros mismos y a los demás, no permanezcamos en silencio ante la injusticia, celebremos nuestras diferencias y encontremos fuerza en nuestra unidad”.

Reflexionar sobre el respeto a los derechos humanos

Miriam Janeth Ladrón de Guevara González, diputada del PRI, consideró que la efeméride es para conmemorar la lucha contra el racismo y la segregación racial en todo el mundo, de ahí que se debe reflexionar y hacer conciencia sobre la importancia de la dignidad y el respeto a los derechos humanos. De acuerdo con la ONU, este día es un símbolo contra la opresión racial.

Expuso que la historia está marcada por muchos episodios de discriminación racial, como la esclavitud, el colonialismo y los regímenes segregacionales. Relató que, en el caso de México, aún hay discriminación hacia las comunidades indígenas y afrodescendientes y persisten estereotipos y prejuicios arraigados. “Esa lucha no es sencilla, pero es noble; la educación es fundamental en la transformación de mentalidades para tener sociedades más justas e inclusivas”.

Robustecer leyes para poner alto a este lastre

La diputada Consuelo del Carmen Navarrete Navarro (PVEM) afirmó que la discriminación racial continúa siendo una práctica con fuerte arraigo por lo que se debe trabajar para superar este problema. “No podemos sentirnos satisfechos de haber logrado su erradicación, pues mientras exista una sola persona que sea discriminada tendremos que robustecer las leyes para poner un alto definitivo a tan atroces acciones”.

Puntualizó que los desafíos son grandes; por ello, es fundamental condenar los actos discriminatorios y cualquier tipo de violencia basada en cuestiones de raza, color, etnia u origen. “Se requiere implementar políticas eficientes para la inclusión de las personas afrodescendientes y comunidades indígenas garantizándoles el pleno desarrollo de sus derechos con igualdad”.



Erradicar el racismo es un imperativo moral

Por el PT, la diputada Concepción González Molina argumentó que la xenofobia, el racismo, la intolerancia y la discriminación son una realidad social que continúa afectando hoy en día, por lo que el Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial es un llamado a la introspección y un medio para reflexionar sobre los prejuicios, privilegios y la forma en cómo se ve al mundo.

Resaltó que el racismo ha sido una de las manifestaciones más abominables de discriminación y una clara violación a los derechos fundamentales de las personas; esa forma de odio y prejuicio basada en diferencias raciales o étnicas ha causado un sufrimiento incalculable, de ahí que erradicar el racismo es un imperativo moral y una tarea urgente para construir un mundo más justo, equitativo y respetuoso con la diversidad humana.

La lucha requiere coraje para desafiar los estereotipos

La diputada María Eugenia Sánchez Yarce (MC) dijo que esta lucha no es tarea fácil, requiere coraje para desafiar los estereotipos y la intolerancia arraigados; agregó que la empatía es importante para comprender la experiencia de aquellos que han sido marginados y oprimidos. Puntualizó que hoy no se puede permitir que este lastre continúe socavando el tejido de la sociedad, limitando las oportunidades, nivel y calidad de vida.

“Continuaremos proponiendo y abogando por políticas y prácticas que promuevan la igualdad y la diversidad en todos los ámbitos de la vida. Los invito a desafiar el odio e intolerancia en el lugar de trabajo, comunidades o instituciones de gobierno, los invito a ser aliados en contra de la discriminación y a trabajar para construir un mundo donde la igualdad, justicia y dignidad sea valorada y respetada por igual”, apuntó.

En México el racismo es estructural

Vía digital, la diputada Iliana Guadalupe Rodríguez Osuna (PRD) comentó que 200 millones de personas que se identifican como afrodescendientes viven en el continente americano. Sostuvo que en México el racismo es estructural, ejercido diariamente; “ingenuamente decimos que no es cierto, pero desde la mercadotecnia y la estrategia de venta de nuestro país puede darse cuenta uno que el racismo está impregnado en nuestra vida diaria”.



Recaló que “en nuestro país nos ha llevado a practicar el racismo como una constante en la vida del mexicano” y afirmó que “todos los seres vivos nacemos libres e iguales en dignidad y derechos, teniendo la capacidad de contribuir de manera constructiva al desarrollo y bienestar de la sociedad”. Resaltó que “somos un país diverso y nuestra grandeza radica en nuestra diversidad”.

